



Laboratoire HiSoMA

Axe T

Édition, archives, humanités numériques

Séminaire

Épigraphie grecque et latine

Responsables : Julien Aliquot, chargé de recherche CNRS
Véronique Chankowski, enseignante-chercheuse Université Lyon 2

Programme annuel 2018-2019

Les inscriptions syllabiques de Paphos : questions de méthode

Agnieszka Halczuk

Doctorante à l'Université Lyon 2, HiSoMA

Le syllabaire chypriote a été utilisé depuis le VIII^e siècle avant J.-C. jusqu'à l'intégration de Chypre dans le royaume des Lagides à la fin du IV^e siècle avant J.-C. Ce système d'écriture constitue une continuation directe du « chyro-minoen », le syllabaire employé sur l'île au cours de l'âge du Bronze. Le matériel épigraphique abondant mis au jour dans la région de Paphos permet de distinguer un syllabaire particulier dit « paphien ». L'analyse de certaines inscriptions pose toutefois des problèmes d'interprétation et d'approche.

Trois sujets différents seront présentés dans le cadre du séminaire. Le premier porte sur la classification de certains documents comme « chyro-minoens » ou « chyro-syllabiques ». Le deuxième concerne l'interprétation de certaines inscriptions comme des dédicaces ou des épitaphes d'après le contexte archéologique de leur découverte, qui est parfois incertain. Le troisième sujet reprend l'étude d'une série particulière d'inscriptions archaïques composées de deux signes séparés par un trait vertical.



3e séance

Mardi
13 novembre
2018
17h

Salle 308
MILC
35 rue Raulin
Lyon 7e

L'objectif de ce séminaire est d'offrir un espace de discussion pour la présentation de textes épigraphiques dont l'édition ou la réédition est en cours